



INTERNATIONAL COUNCIL FOR CANADIAN STUDIES  
CONSEIL INTERNATIONAL D'ÉTUDES CANADIENNES

---

250, avenue City Centre, Bureau 303  
Ottawa (Ontario) K1R 6K7  
Tél.: (613) 789-7834      Téléc.: (613) 789-7830

## Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

### PRIX INTERNATIONAL DU GOUVERNEUR GÉNÉRAL EN ÉTUDES CANADIENNES

**Ottawa, le 25 avril 2012** - Le Conseil international d'études canadiennes (CIEC) est heureux d'annoncer que le *Prix international du Gouverneur général en études canadiennes*, qui souligne chaque année l'importante contribution d'un chercheur au développement des études canadiennes sur le plan international, sera remis à **Simon Langlois** le **26 mai** prochain lors du banquet du CIEC à Ottawa.

Détenteur d'un doctorat en sociologie de l'Université de Paris – Sorbonne (Paris IV), **Monsieur Langlois** enseigne à l'Université Laval depuis plus de 35 ans et il y est actuellement directeur du Département de sociologie. Il a publié seul ou en collaboration six livres ainsi qu'édité douze ouvrages et sept numéros spéciaux de revue, sans compter la publication de plus d'une centaine de contributions incluant articles scientifiques et chapitres de livres.

**Monsieur Langlois** inscrit des ouvrages incontournables dans les bibliographies des canadianistes, tels que la *Société québécoise en tendances* (1960-2000) et sa participation à la publication de l'*Annuaire du Québec* (de 1996 à 2006), ainsi que d'innombrables contributions à divers dictionnaires et encyclopédies. Ses écrits fournissent un apport considérable aux études canadiennes ; ils examinent la société québécoise dans son ensemble en étudiant les relations entre le Québec et les communautés francophones du Canada, sans oublier la place qu'a le Québec au sein du pays. **Monsieur Langlois** s'est aussi intéressé à l'analyse de la stratification sociale (travaux pionniers sur les ménages à deux revenus, études sur les classes moyennes, mesure de la pauvreté, par exemple) et il est un spécialiste de l'analyse de la consommation des ménages, un thème sur lequel il a publié plusieurs travaux.

**Monsieur Langlois** coordonne de plus le groupe international très bien connu Comparative Charting of Social Change (CCSC), et ce, depuis 1987. Il a été à deux reprises président de l'Association canadienne des sociologues et anthropologues de langue française et il a été vice-président de l'Association internationale des Études québécoises.

Le Conseil international d'études canadiennes est un organisme à but non lucratif qui regroupe 22 associations nationales et plurinationales d'études canadiennes et 6 membres associés dans 39 pays. Son mandat est de promouvoir les études, la recherche, l'enseignement et les publications sur le Canada dans tous les pays.

- 30 -

Pour renseignements :

Émilie Béland-Lupien  
Agente de communication  
Tél. : (613) 789-7834, poste 245  
emilie.beland-lupien@iccs-ciec.ca

 [www.facebook.com/ICCS.CIEC.page](http://www.facebook.com/ICCS.CIEC.page)

 [http://twitter.com/ICCS\\_CIEC](http://twitter.com/ICCS_CIEC)



INTERNATIONAL COUNCIL FOR CANADIAN STUDIES  
CONSEIL INTERNATIONAL D'ÉTUDES CANADIENNES

---

250, City Centre, S-303  
Ottawa (Ontario) K1R 6K7  
Tel: (613) 789-7834 Fax: (613) 789-7830

## Press Release

For immediate publication

### GOVERNOR GENERAL'S INTERNATIONAL AWARD FOR CANADIAN STUDIES

**Ottawa, April 25<sup>th</sup>, 2012** - The International Council for Canadian Studies (ICCS) is pleased to announce that the Governor General's International Award for Canadian Studies will be presented to **Simon Langlois** next **May 26<sup>th</sup>** during the ICCS banquet to be held in Ottawa. Each year, this award honours a researcher who makes an important contribution to the international development of Canadian studies.

**Simon Langlois** earned his doctorate in sociology from Université de Paris–Sorbonne (Paris IV). He has been teaching for more than 35 years at Université Laval and is currently Director of the university's sociology department. He has published six books, alone and in collaboration, and has edited a dozen works and seven special journal editions, in addition to publishing more than a hundred contributions including scientific articles and book chapters.

As the bibliographies of Canadianists make clear, **Simon Langlois'** work is essential and inescapable reading, for example, *Société québécoise en tendances* (1960-2000) and his participation in *l'Annuaire du Québec* from 1996 to 2006, as well as his countless contributions to various dictionaries and encyclopaedias. His writings make a significant contribution to Canadian studies; he has studied Quebecois society by examining relationships between Quebec and French-speaking communities in Canada, always keeping in mind the place which Quebec occupies within the country. **Simon Langlois** has also been interested in the analysis of social stratification, for example, his pioneering work on two-income households, studies on the middle class, and poverty measurement. He is also an expert in the analysis of household consumption, a theme on which he has published many studies.

**Simon Langlois** also coordinates, since 1987, the well-known international group Comparative Charting of Social Change (CCSC). He was the president, on two separate occasions, of the *Association canadienne des sociologues et anthropologues de langue française* and was also vice-president of the *Association internationale des études québécoises*.

#### About the ICCS

The International Council for Canadian Studies is a not-for-profit organization that brings together twenty-two national and multinational Canadian studies associations and six associate members in thirty-nine countries. ICCS' mandate is to promote worldwide research, teaching and publications on the study of Canada.

###

**Contact:** Émilie Béland-Lupien  
Communications Officer  
Tel.: (613) 789-7834, x 245  
emilie.beland-lupien@iccs-ciec.ca  
[www.facebook.com/ICCS.CIEC.page](http://www.facebook.com/ICCS.CIEC.page)  
[http://twitter.com/ICCS\\_CIEC](http://twitter.com/ICCS_CIEC)